

Madrid al día.

(IMPRESIONES)

Diéraslo yo a cuantos juristas, sociólogos, poetas y demás hombres de imaginación ó de pensamiento han recesidad precisa para maquinar sus obras y perfilarlas, de una silenciosa y reposada soledad, toda misterio y respeto; diéraslo, digo, un vivir como el mío, en esta calle y en esta casa, muy más aborotada que la de Tócame Roque, do á todas horas, incluso las nocturnas, sueñan y resueñan con rimbombancias sin fin y atroces desgarraduras de timpanos, mil becerrios voces de muchachos, alaridos de mujeres, gritos de vendedores callejeros, ladridos de canes, mugidos de vacas, chirriar de carros y carretas y toda la infernal baranuga que producen personas y cosas en ese maldito vecindario dejado de la mano de Dios y de la férula de la autoridad.

gallegas, á 70, 75 y 80; Montaña, á 80, 85 y 90. Del ganado lanar, la cotización para el matadero ha sido: carneros, de 1 41 á 1 43 pesetas kilo; ormales, de 1 43 á 1 45; ovejas, de 1 25 á 1 27. Los corderos lechales sostienen los precios, con firmeza, á 2 pesetas kilo. En Barcelona se cotizan los bueyes á 1 65 pesetas kilo cana; terneros, á 1 75. Los cerdos se han cotizado: del país, á 2 03 pesetas kilo cana; de Valencia, á 2 08; extremeños, á 1 78. Existencias, regulares. En Zaragoza se han cotizado: carneros, á 6 3 4 reales libra canicera; ovejas, á 6 1 2; vacas, á 6 3 4; terneros, á 7 3 4. Plaza con suficientes existencias.

El Rif salmantino

No te asustes, lector, cuando veas el título que encabeza estas líneas. No se trata de ningún acto salvaje que nos ponga a la altura de los habitantes del Rif africano. Existen en las márgenes del immortalizado Tormes, paisajes de una inusitada belleza, que convidan a la meditación de lo ideal, de lo grande. Entre ellos hay uno de tan africana hermosura, que bien podremo llamarle Rif salmantino. Todos ó casi todos le habreis visto y os habrá parecido incomparablemente majestuoso, pues majestuosidad hay en aquellas gigantesca montañas de piedra que sirven de cuna al fertilísimo Tormes.

Si alguno de los que esto leais no habeis visto este panorama, visitadlo y seguramente os agradará. Se encuentra situado en el término del Marfá, por bajo del puente de la Salud.

También tiene su Gurugú nuestro Rif, y consiste en una inmensa piedra situada en el centro del río y ca si hecha inaccesible por la acción suavizadora de las aguas que la han pulido como el cristal. A propósito de esta piedra, oí en una ocasión, siendo yo pequeño, contar á un pastorcillo del valle de la Valmuza una leyenda, que por todo el valle citado se ha ido conservando de generación en generación. Allí por el siglo XIV hubo en nuestra ciudad una opulenta familia, cuyo nombre no hace al caso, que tenía un sólo heredero. Era Luis, que así se llamaba, el guapo mozo, un valiente que siempre había llevado una vida licenciosa.

Quiso la casualidad que un día Luis se fijara en una joven de su mismo nombre, pero de clase más modesta, que estaba próxima á casarse. Luis, para el cual no existía óbáculo alguno, intentó por la fuerza lo que de buen grado no conseguía; pero al ver que sus tentativas no daban resultado, buscó una noche á su rival, y habiéndole encontrado en la calle de Tentenecio, trabó con él una lucha horrible, de la que resultó vencedor.

Al día siguiente se encontró un hombre muerto en la calle; pero como aquellos hallazgos eran frecuentes en aquella época, la justicia no se tomó gran cuidado en averiguar quién fuera el asesino. Luis, á partir de aquella noche fatídica, se mostraba sombrío, hasta tal punto, que su familia temió que perdiera el juicio si saber la causa.

Un día, al año próximamente de ocurrir la escena anterior, salió el joven de su casa trémulo y demudado, dirigiéndose al convento de los Dominicos, donde fray Juan iba á dirigir la palabra al pueblo. Llegó estaba el templo, y en todo él se respiraba un santo y religioso fervor.

Luis, escondido en uno de los ángulos laterales, escuchaba con lágrimas en los ojos el sermón del fraile, que precisamente trataba del amor al prójimo. Terminado el acto religioso, Luis desapareció y sólo la joven por quien cometió su crimen recibió una misiva de él, en la cual le contaba la tragedia y su retirada del mundo, pidiendo le perdonara.

En vano se le buscó durante algún tiempo por su familia. En la peña que se halla en el centro del río construyó una covacha, donde vivió aislado del mundo, haciendo penitencia por su horroroso crimen.

Pasados algunos siglos, en nuestro Gurugú se intentó construir un palomar, y en la abertura que Luis había hecho en la peña se encontraron algunos huesos, y junto á ellos un extenso manuscrito, en el cual, de una manera magistral, detallaba su vida el solitario Luis.

En la cubierta del escrito se leían en grandes caracteres: "A Luisa". He aquí á grandes rasgos, la descripción de nuestro Rif y sus grandes dezas.

Matías Sánchez Crespo.

Notas provinciales

Desde Tamames.

De paso para San Martín del Castañar, han estado en esta villa las distinguidas señoritas Remedios y Teresa Cuesta, hijas del sabio vicerector de la Un. versidad, don Salvador Cuesta.

Han salido para Figueras, la bella señorita María Sánchez, hija del rico comerciante de esta plaza don José, y la virtuosa señora de Hoigado con su linda hija Amaia.

tortillo, el comerciante don Rodolfo Miguel.

Y que conste, caro lector, que cuando decía en mi anterior correspondencia, que se preparaba una función de teatro etc., y que tomaban parte en ella, la flor de la juventud femenina, no fue mi ánimo empuñar en lo más mínimo las alturas de otras cuantas jóvenes, no actrices, cuyas familias me miran ahora poco menos que como si yo fuera el autor del atentado contra el señor Maura; y de las bellas, que es lo que más me llega al alma, no se diga.—El correspondiente.

Notas de sociedad

Han llegado: De Cessona, don Manuel Mirat, don Jesús Sánchez y Sánchez, don Calixto Pérez y don Manuel Madruga. De Fuentes de Béjar, el ilustrado médico señor Acosta. De Ciudad Rodrigo, el virtuoso sacerdote don Francisco Valls. De Liérganes, nuestro querido amigo don el director del Instituto, don Cecilio González Domingo.

De San Sebastián, nuestro estimado amigo don Graciliano Pérez Sanchón. Han salido: Para San Sebastián, don Mariano Rodríguez y familia. Para Espinho, don Jerónimo O. Urbina. Para la dehesa de Sagos, nuestro muy querido amigo don Francisco Maldonado. Para Terracedos Bajos, don Rafael Húmará.

El señor Pérez O'iva piensa, en los días que se halle entre nosotros, planear algunos asuntos de gran importancia y cambiar impresiones respecto á otros que se hallan en tramitación. En Corrales (Zamora), ha dado á luz felizmente dos niñas, la señora del abogado del Estado residente en Madrid, don Baidomero Gabriel y Galán.

La peregrinación portuguesa.

Atentamente invitados por el señor Hevia, acudimos ayer á la estación á presenciar la llegada de los peregrinos y á almorzar con ellos. A las doce y diez minutos llegó á la estación el primer tren de peregrinos, que conducía á 115.

Imediatamente que se dió la parada, uno de nuestros compañeros vistió al señor obispo de Oporto, ilustrísimo señor don Antonio G. Barroso, el cual, muy afestuosos, le recibió, invitándole á que se sentara á su lado.

Nuestro repórter entregó al prelado un número de nuestro diario, que fue leído con extraordinario interés por el señor obispo de Oporto. También tomaron asiento, próximos a patriarca de Oporto, como los portugueses llamaron al obispo, dos periodistas de un diario católico de Lisboa.

Durante la hora y cuarenta minutos que estuvieron en Salamanca, los peregrinos compraron infinitad de postales de la ciudad y algunos de ellos bajaron á telegrafos. Unánimes fueron los elogios que los cuatrocientos peregrinos, á quien don Carlos Hevia sirvió, hicieron del almuerzo, que resultó un verdadero biquete.

En este tren venían más de 600 sacerdotes y unos ocho ó diez economos, dignidad que significa en el vecino reino lo que en España canónigo. Después de hablar con nuestro repórter de la situación política (de Portugal), entregó una cuartilla, es crita por su mano, la cual, traducida literalmente, dice así: "Hago votos por la prosperidad de España y por que los dos países vecinos ventilen satisfactoriamente los asuntos políticos que tienen pendientes.—Obispo de Oporto."

A las dos medias diez minutos salió el tren, y antes de partir, cogió á nuestro compañero su ustrísima lusitana, que visitara al padre Valdés en su nombre y le saludara.

El segundo tren.

Con bastante retraso, llegó á nuestra estación el segundo tren, en el cual venían 935 peregrinos, entre ellos los señores obispos de Faro, Algarbe y Lisboa.

También venía en este tren una dama de honor de la reina Amelia, llamada doña Isabel Saldaña Gouza (de Pontes).

La Juventud católica de Lisboa, algunos canónigos y el secretario del arzobispo de Lisboa, ocupaban los últimos carruajes.

También fueron muchos los que compraron postales de Salamanca. A las cuarenta minutos salió para Medina el tren; pero algunos peregrinos quedaron en Salamanca por haber bajado á la ciudad á ver la Catedral. El 17 regresarán de Lourdes á Portugal; pero en nuestra estación no pararon más que unes cuantos minutos. Lleven buen viaje y tengan feliz regreso.

Sucesos locales

Un accidentado.

Ayer, a las doce y media de la mañana, sufrió un ataque en la calle de la Rúa, un joven que se hallaba junto a la librería del señor Pablos. Una guardia municipal y las personas que transitaban por la citada calle, auxiliaron al accidentado, conduciéndole a la Casa de Socorro.

Un escándalo.

A las ocho y media de anoche, lo promovieron en el caño de San Isidro, dos criadas de servicio, qui en tiempos habían sido amigas, pero a causa de un abuján, perdieron su amistad.

Después de ponerse como hoja de perejil, se fueron á las manos, dándose unos buenos tirones de pelo. La intervención de otras sirvientas puso término á la contienda.

Marido "carinoso".

E guardia municipal Vicente Zorita, estuvo ayer, á las diez de la noche, a un individuo llamado Nicolón, el cual maltrató de mala manera á su mujer porque no le daba diez pesetas.

El carinoso marido, al ver que su mujer no le daba lo que le pedía, comenzó á tirar todos los muebles de su casa por el sueco é intentó sacar el dinero que en una hucha tenía guardado.

Muchísima gente presencié el fenomenal escándalo, que ocurrió en las Tahonas Viejas.

Caída de un caballo.

Ayer a obscurcer, cerca de Chambe I, fué despedida del caballo que montaba, una joven que desde la fuente de los Pastores venía hacia la ciudad con cuatro cantaros de agua. Las aguaderas y la muchacha cayeron al suelo sufriendo ésta, además del baño correspondiente, por haberse roto los cantaros, algunas erosiones en la cara, de las que fué curada en casa de un pariente suyo, del Arrabal.

Cuentos escogidos

Un puñado de oro.

Seis noches lleva el guitarero acompañando á los quintos: de día, en el trabajo; de noche, en la ronda. No sé cómo canta. Su jornal le pagan; ¿no habían de pagarle si es pobre y está hambriento y desnudo desde que nació?

—¡Otra copia, Carrillo! Eh, se duermen los dedos! ¡Mal haya el dinero, que á todos los sobra y á otros nos falta!... Por faltarnos, nos vamos allá, donde manden; donde quieran otros, á pasar amargores y quizá á dejar la pelleja tan lejos, tan lejos... —Dios no "quedará".

—Los pobres no vamos; los otros se quedan... ¡Ay del que tiene que amasar el pan con sus brazos! ¿Por qué será esto? —Porque Dios "quedará". ¿Pensáis que el dinero se hizo para nosotros? Nos asusta verlo; nos quemamos las manos y el alma como una ascua de lena de encina... No es para nosotros, no.

—¿Tu lo has tenido? —Una vez lo tuve, y metidas las manos en oro me sentí quemarme. —Eso fué cuando estabas muy contento. —Más despierto estabas que ahora. —¡Hará mucho tiempo! —Un zagal era yo todavía. Fue una mañana que fumamos por juncia, mi padre, montado en la burra; yo, detrás llevando el hocino. Medio pan llevábamos por junto. ¡Cómo verdebán los trigales, cómo oían los haberes, más blancos que los paños de lino que hay en la iglesia! Una alondra pasó cantando en lo alto, y mi padre dijo: "¡Esa ya comió. En el apartadero del camino que va al Fontanal, vimos un saquito en el suelo."

—¿Qué será eso? Cógelo. ¿Pesá? Si pesa, es dinero. —Pues, dinero es.—Abrílo y revolví sus entrañas.—Es oro, padre. —¿Oro? Pues déjalo estar. No te quemes, muchacho. —¿Y habre nos de ir por juncia? —¿Qué hemos de ir! Ni por juncia ni a casa. Hay que aguardar aquí al que perdió ese dinero. Pudiera costarle la vida, si es para un paño... Si es memorioso, poco tardará; si lleva fanfarria en los sesos, buscará más tarde y tendrá más abinco. Deja el saquito y amarra la burra donde hay hierba fresca, al pie del vallado.

—Lo que usted quiere, padre. ¿No es nuestro el dinero? ¿El hallazgo no es nuestro? —En yacija honrada nacimos, más pobre que un pajaro. Fuera del hambre y del frío, ¿has visto otras cosas que duelan y quiten el sueño? —¿Hay otras cosas, padre? —MUCHAS. Y las trae el dinero que á otros se quita, que con la sangre de otros se junta. —¿Así no lo quiero. —Haces bien; que es en nosotros escándalo y fuego que quemamos. Hay que ser pavidos y saber apagar a la tierra que no es de nosotros...

—Pasaba la gente á su labor.—¿Qué hacéis, haraganes? ¿No ibais por juncia? ¡Vaya un par de mostrenos para ir á jornal! —No rechistes, querido; déjalos que digan; que Dios sabe lo que hacemos. ¿Tienes hambre? Cómete el medio pan, que para tí lo "trujé". —¡Ba el sol muy alto; tres veces mudó de sitio la burra, que repelaba el vallado. En los sembrados cantaban las escardadoras, y yo veía entre las mieses el colorín de sus zagalejos. En parejas negras pasaban los cuervos en lo alto del aire. —¿No viene ese hombre! —Cuando eche de menos lo que perdí, se quedará sin pulcos.—Mira allá abajo; ¿no ves? —Un poco de polvón.—¿El qué? —Ese hombre es. Viene al galope, y sin pararse, todo lo registra. —Llegó hasta nosotros; traía la cara más blanca que un cirio de cera; el caballo venía lleno de una espuma sucia y traía los ijares sajjados como un pedazo de carne que quieren asar. Con el chorro de aliento me mojé la cara. —Buen hombre—dijo—¿estáis aquí hace mucho tiempo? —Desde esta mañana al salir el sol. —Por Dios y mi vida, ¿no habeis hallado algo en el camino? —Si que hallé una cosa: ¿qué señas tiene? —Un saquito de tela de cáñamo con una cruz negra, pintada. —¿Y qué lleva dentro? —Monedas de oro, y en un papel una cuenta. —Ésto es Tomélo, buen hombre, y de provecho sirva. —Maldita sea la vida.

—No es mío, es del amo, y con este saquito se me cayeron la vida y el ánimo, si no doy con gentes tan honradas como vosotros. Pensé ir á la cárcel y que allí se me pudieran los huesos... ¿Qué os daría si soy otro pobre? —Si lleva usted pan, es bastante; porque mi padre no ha comido —Pan llevo y además otras cosas. —¡A la paz de Dios! —¡Que Dios os ampare, según sois de buenos! —Vámonos nosotros, hijo. Hay día por delante. Comida y descanso llevamos, y alegría por dentro. Y nos fuimos por el Fontanal á segar juncia; mi padre montado en la burra; yo detrás, llevando el hocino...

José Negales.

NOTICIAS

En la Normal de Maestros ha dado ya principio el ejercicio de la posesión de estudios que es en esta ciudad.

La reunión de médicos, de la cual dábamos cuenta en nuestro número de ayer, se celebró el domingo, á las once de la mañana.

PERIODICOS, NOVELAS Y DECIMOS DE LOTERIA.—Kiosco, Lonja de la Carce.

Joyeria Moderna

Se acaba de recibir un gran surtido de joyas, mateques, servicio para chocolate, refresco, huera y otros como espejos para tocador, mo de nista, jarrites para leche purzas para azucar, qu todos es propio para regalo, y esta llamando la atención en sus escaparates, por la variedad y capriciosos que resultan. Merece verse. Calle de Zamora, número 13.

Ya se han empezado á repartir á los concejales los carteles de pared y los programas de mano, anunciadores de los festejos de la próxima feria.

AVISO Se desea en esta población persona solvente con establecimiento abierto en punto céntrico, para la venta y publicación de café, cacao, azúcar, bombones y demás productos de la casa TUPINA. Detalles, 74 y 76, calle Salmerón, Barcelona.

¡¡¡ATENCIÓN!!!

Hayen falta dos aprendices para góneros de punto: darán razón, Meléndez, 16.

En la segunda quincena de estos meses, se tratará por algunos aficionados al "port" del balón-pie, de constituir una Sociedad que durante la feria de Septiembre organizará varios partidos.

Corseteria modelo.

Corsés á medida. Plácido Hernández.—Plaza Mayor, 14. Confección higiénica y elegante. En esta casa encontrarán las señoras los últimos modelos de Paris, confeccionados por inteligente costurera. Especialidad en fajas para señoras. Se lavan, reforman y arreglan todas las clases de corsés. Modelos nuevos todas las semanas.

Vicima de rápida enfermedad, sufrida con verdadera resignación cristiana, ha bajado al sepulcro, en la flor de su vida, rodeada del cariño y estimación de cuantos tuvieron la honra de tratarla, la simpática señorita Teresa García Coco, hija nuestro particular amigo don Roman E. García.

Esta tarde á las seis, se celebrará la traslación del cadáver al cementerio, desde su casa, calle de San Pablo número 25. Descansen en paz la infortunada señorita y reciba su familia la expresión de nuestro sentimiento por tan tremenda desgracia.

RICARDO NIÑO

DENTISTA Ex-ayudante del doctor Highlands. Plaza de la Libertad, 10, Salamanca.

Doctor Infante

médico director del balneario de Calzadilla del Campo ha autorizado una consulta para las enfermedades de garganta, nariz y oídos en dicho balneario.

Se arrienda

una portal para comercio en la calle de To o número 33. Darán razón, en el 18 de la misma calle.

Postales de Salamanca

Nueva colección de postales en brillo y colores, se ha puesto á la venta en la librería de CUESTA, Rúa, 9, al increíble precio de DIEZ céntimos postal.

Fábrica de géneros de punto de Felipe Briega Martín

Premiado en varias Exposiciones. ESPECIALIDAD en encargos á la medida. Trajes interiores para caballero, señora y niño, en lana, estambre, seda, hilo y algodón.—Medias y calcetines sin costura, lisas, caladas y bordadas. Chalecos y bufandas novedad.—Especialidad en géneros para la confección de abrigos y jerseys para señora (venta de este artículo por metros).—Ventas al por mayor y al detall. Campo de Carneros, 4.—Ciudad Rodrigo, Calle, de Zamora números 21 y 23.—Salamanca.

Argos.

REVISTA DE MERCADOS

Carnes y ganados.

Las variaciones para el ganado vacuno mayor han sido de escasa monta, donde las ha habido; lo mismo puede decirse de las terneras en Madrid, excepto de las clases asturianas, que han perdido bastante. Los laneros tampoco han experimentado oscilaciones de importancia: tales cambios se han registrado.

En Madrid, La Unión, cotiza: vacas gordas, de 73 y 75 1/2 reales arroba canal; toros, á 72; ganado mediano, de 66 á 68. La Central: toros, de 70 á 73; vacas, de 70 á 75; cebones, de 72 á 75. Los Abastecedores: toros, á 72; vacas, á 74 y 75; cebones, á 75.

Los precios de las terneras han sido: de Castilla, finas, á 95, 100 y 108 reales arroba; asturianas, á 75, 80 y 85; de la tierra, á 70, 75 y 80;

Hydro-eléctrica del río Francia.

Sociedad anónima.

Presentada la renuncia del cargo de gerente de esta Sociedad por el Sr. que deseara dejar el cargo, el Consejo de administración en reunión de esta misma fecha acordó convocar á todos los accionistas á junta general extraordinaria, que tendrá lugar el día 20 de Agosto próximo y hora de las diez de la noche, en el domicilio social, calle de la Calzada número 4, con objeto de interinrar el Consejo en el voto de la mayoría que dicha Junta para el nombramiento de nuevo gerente.

Todo socio que desee asistir á repartir la junta general, puede depositar sus acciones (ó los resguardos de haberlas depositadas en algún tabernáculo de crédito) en los oficios de la Sociedad hasta una hora antes de la señalada para su celebración. Si no concurren á la junta y si están señalados socio, que representen más de la mitad de las acciones en circulación se celebrará la junta al siguiente día y á la misma hora cualquiera que sea el número de socios que concurren.

Requeros 26 de Julio de 1910.—El presidente del Consejo de administración, Francisco Estrella. 19 Ag.

Clínica especial de enfermeados de la vista. Doctor Alvarado y Eusebio Camazot, (oculistas). Espos y Mina, 8, Salamanca.

Academia Palencia

Alumnos de Facultad é Instituto Doctor Riesco 47—Salamanca.

Exámenes verificados en este curso 163 Matriculados de honor 43 Sobresalientes (13 matriculados) 27 Notables 32 Aprobados 99

Es el colegio que ha obtenido mayor número de matriculados de honor y sobresalientes, en la capital y provincia. 60—7

Janaro García (sastre).

Cortador en Burdeos, San Sebastián, Oviedo, Santander y últimamente en Salamanca, en casa de Ramón F. Robles. Se compromete tanto en el corte como la confección, hacerlo en tan buenas ó mejores condiciones que las casas citadas. Hechuras de trajes sin foros desde 20 pesetas; hechuras de trajes con foros desde 26; trajes de etiqueta, precios convencionales. Lutos en doce horas. San Pablo, número 2, tercero, Salamanca.

Se vende

un coche familiar, en immejorable estado de conservación. Para detalles, dirigirse á la plazuela de San Julián, número 8

NUEVA TINTORERIA MADRILEÑA

Manuel Coleya, calle de la Rúa, 32. Primera casa en su clase en limpieza en seco. Se tinte toda clase de prendas, sin descolor. Casa de confianza en teñir y limpiar pañuelos de confección.

Tenedor de libros.

con larga práctica en importantes casas comerciales de esta plaza, ofrece sus servicios de tres á ocho. Informaran en la librería de Cuesta. 8 6

Venta de casa.

Se vende la casa en el número 20 de la calle Segunda de San Vicente, con corral. Informarán en la misma. 15—13

ZOTAL

(Registrado) DE BURGUYNE (Londres). Poderoso desinfectante para habitaciones, cuartos, urinarios, etcétera. Cura rápida de las enfermedades del ganado y plantas.

De magníficos resultados en las clínicas veterinarias.

Representante en Salamanca: D. Francisco Castillo. Depósito: JOSÉ TEJERA-Sevilla. j—s

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(Abono telegráfico diario de El Adelanto.-Informaciones de nuestro corresponsal en Madrid señor Rivera.)

NOTICIAS DEL DIA

Primera conferencia.—Madrid, 11 (4,15 m.)

La huelga de Bilbao.

El conflicto se agrava.

La conferencia de anoche del señor Merino con los patronos y los obreros. No hay arreglo.—Merino a Madrid.

La huelga de Bilbao, contra lo que se esperaba, no lleva trazas de solucionarse.

El conflicto se ha agravado notablemente.

El señor Merino regresa a Madrid, después de una labor de seis días y sin que, durante éstos, haya podido llegar a la solución definitiva de la huelga.

Todos cuantos trabajos ha realizado el ministro se han visto estreñados ante la intransigencia de los obreros, que quieren triunfar en la huelga en todas sus pretensiones y no concertar una solución que ellos creen perjudicial, por no comprender todos sus pretensiones.

El ministro de la Gobernación dió cuenta anoche telegráficamente de la conferencia que había sostenido a las diez con los patronos y los obreros huelguistas comisionados.

El señor Merino participa que los patronos aceptaron la fórmula de arreglo propuesta, pero que los obreros le manifestaron que no litigaban precisamente por que se les indemnizase del tiempo que la huelga había durado, sino que luchaban y litigarian por llegar a la reducción de una hora en la jornada de trabajo.

Respecto a la media hora de reducción que proponía el ministro, los obreros contestaron con evasivas, alegando la imposibilidad de aceptar por temer que los compañeros huelguistas no se conformaran con el arreglo.

Gustosos reconocían los obreros los esfuerzos realizados por el señor Merino para llegar a la avenencia en el actual conflicto, haciendo grandes elogios de la buena voluntad del Gobierno para resolver la huelga, y haciendo justicia a la actitud desplegada también por el Gobierno en este asunto.

El ministro de la Gobernación, ante estas manifestaciones de los obreros, se extrañó grandemente de la actitud que adoptaban, teniendo como tenían ya amplios poderes de sus compañeros, concedidos en los mítines celebrados, para convenir la fórmula de arreglo de la huelga.

El señor Merino atribuyó a la contestación que los comisionados obreros le dieron, a una terminante resistencia a aceptar la fórmula de arreglo propuesta, invitándoles a que ellos propusieran otra inmediatamente, antes de que saliera de Bilbao para Madrid.

El ministro les advirtió que lo hicieran con urgencia, pues él no podría detenerse más en Bilbao, por tener que estar hoy en Madrid, con el objeto de asistir al Consejo de ministros que el Gobierno ha de celebrar.

Después de haber hecho a los obreros esta invitación, se lamentó grandemente el señor Merino de llevar seis días en Bilbao buscando inútilmente la solución del conflicto, conflicto que no ha sido resuelto por exceso de amor propio en los trabajadores.

Los obreros huelguistas comisionados deliberaron durante media hora.

Pasado este tiempo, volvieron a entrevistarse con el ministro, al que dijeron que no podían resolver.

El señor Merino les anunció, en tonces, que salía con dirección a Madrid.

Al mismo tiempo les rogó que si resolvía algo en concreto, se lo comunicasen inmediatamente a las autoridades locales, para que estas se lo trasladasen a él, por telégrafo.

Antes de partir de Bilbao el ministro, expresó a los patronos y a los obreros su reconocimiento por las atenciones recibidas.

El Consejo.

En el Consejo que hoy celebre el Gobierno, tratará con especialidad de esta huelga, con objeto de adoptar las resoluciones que convengan.

Más declaraciones de Merino.

La fórmula de arreglo.—Nota oficial de los patronos.

El ministro de la Gobernación habló anoche con los periodistas de Bilbao, después de celebrar la entrevista con los patronos y con los obreros huelguistas comisionados.

El ministro no ocultaba su contentamiento por el fracaso de las gestiones que durante seis días había hecho para solucionar el conflicto pendiente.

Se lamentó, ante los periodistas, de la actitud adoptada por los obreros huelguistas comisionados en reunión con ellos celebrada.

Luego manifestó que después de las diez de anoche, una comisión de huelguistas le había comunicado que las pretensiones de éstos eran las de implantar nueve horas de trabajo en todo tiempo y no nueve y media, y las de cobrar 50.000 pesetas de indemnización con destino a la Federación obrera de mineros de Vizcaya.

El señor Merino dijo también a los periodistas, que después de la entrevista celebrada con los obreros, éstos le habían dado todo género de explicaciones relacionadas con el incidente surgido en la Diputación, dándole satisfacciones de él y pidiéndole mil perdones.

Al mismo tiempo, los obreros manifestaron al ministro que sentían de todo corazón no poder aceptar la fórmula propuesta por los patronos, diciendo que ella sólo era una insignificante concesión.

Por último, el ministro dijo a los periodistas que suspendería su anunciado viaje a Madrid, en vista del cariz que el conflicto había tomado.

Más tarde, después de que el ministro dijera lo anteriormente telegrafado a los periodistas, fué llamado por el señor Canalejas para que asistiera al Consejo que el Gobierno celebraría hoy, no teniendo más remedio que salir inmediatamente de Bilbao.

El señor Merino salió de Bilbao en automóvil, a las once y cuarenta minutos, con objeto de alcanzar al expreso en Miranda, y continuar luego el viaje en el tren hasta Madrid, a donde habrá llegado esta mañana.

A última hora se sabe, que los patronos bilbaínos han dado una nota oficial haciendo constar que, en sus entrevistas con el señor Merino, facilitaron la labor conciliatoria del Gobierno para restablecer la tranquilidad.

Los patronos dicen además en su nota que desean el bien general y que el próximo viernes abrirán el trabajo en sus minas.

En este grave estado, pues, continúa la formidable huelga minera.

Rivera.

Segunda conferencia.—Madrid, 11 (5 m.)

Otras noticias.

DE MADRID

Robo escandaloso.

Ayer ocurrió en esta corte un escandaloso robo que ha demostrado una vez más que la gente maleante puede campar desahogadamente por todos los sitios.

Los vecinos de la calle de Mendizabal observaron ayer que el palacio de la marquesa de Motezuma se hallaba abierto, y como sabían que la marquesa y la servidumbre estaban ausentes, supusieron que se había efectuado un robo.

Las autoridades se personaron en la calle de Mendizabal, 15, que es donde tiene instalada la marquesa su suntuosa morada y pudieron observar que la puerta de entrada había sido forzada con palanquetas.

En el interior de todas las habitaciones se hallaban los muebles en un completo desorden y muchos de ellos destruidos.

Los cacos se llevaron infinidad de valiosas joyas, colecciones de pinturas admirables y muchos cubiertos de plata y oro.

En toda la casa el desorden era tal, que en algunas habitaciones se hacía imposible la entrada.

También en la cocina estuvieron los ladrones, llevándose de allí cuanto les convino y destruyendo mucha loza.

A juzgar por los destrozos, los cacos debieron permanecer en la casa varias horas.

Se ignora a cuánto asciende lo robado.

La marquesa de Motezuma ha sido avisada por telégrafo, con objeto de que se presente para conocer los destrozos.

A pesar de las gestiones de la policía, los ladrones no han sido hallados.

Consejo.

Ayer, a las siete de la noche, se reunieron en consejo los ministros en el palacio de Gobernación.

A la salida, el presidente manifestó a los periodistas que habían examinado el expediente de demolición del palacio de la presidencia.

El señor Canalejas dijo que justificaba la urgencia de este asunto en que en la noche anterior se habían hundido la mayor parte de los techos.

Se teme, dijo el ilustre político, que de un momento a otro venga el derrumbamiento general, y queremos evitar desgracias.

También hemos tratado, dijo el presidente, de los asuntos de actualidad, pero preferentemente de la huelga de Bilbao y de la cuestión con el Vaticano.

Horroroso incendio.—Tahona destruida.—Niños salvados.—Día de desgracia.

Ayer se declaró en la calle de Gonzalo de Córdoba, de esta corte, un violento incendio que en algunos momentos hizo temer al pueblo madrileño que ardiera toda una manzana de casas, pero que por los neróticos trabajos del vecindario y de los bomberos, quedó localizado.

El siniestro comenzó en la tahona que en el número 13 de dicha calle hay.

Se ignoran las causas del horroroso incendio.

En pocos momentos tomó el voraz elemento tal incremento, que la finca quedó completamente rodeada por las llamas.

La maquinaria y los enseres de la fábrica y casa del fabricante quedaron completamente reducidos a cenizas.

El dueño de la tahona, su esposa, los niños y una criada, que se hallaban durmiendo en el piso principal, al verse sorprendidos, daban unos gritos lastimosos.

Por un balcon pudieron ser sacados de entre las llamas.

Ayer era precisamente cuando se cumplió el décimo aniversario de otro incendio ocurrido en la misma tahona, de la cual sólo que daron las paredes.

Las pérdidas ocasionadas por el siniestro son de gran consideración.

Se cree que estaba asegurada la tahona.

Jira republicano-socialista.

Los elementos republicanos y socialistas de Bilbao, en reunión celebrada ayer, acordaron organizar una gran jira el día 14 del actual en Santander.

Son muchos los republicanos que de Bilbao y de aquellos pueblos cercanos piensan ir a Santander.

Nuevo colegio.—Disgusto de los liberales.—Palacio regalado.

Los padres del Corazón de María se proponen crear en el Ferrol un colegio de instrucción primaria.

Si los da resultado establecerán uno de preparación para todas las carreras.

Los liberales del Ferrol se muestran indignados porque los frailes piensan establecer allí su colegio.

Por su parte, los liberales piensan establecer una escuela laica.

Los duques de la Conquista han regalado a los frailes el palacio que allí poseen con objeto de que lo establezcan en él.

Este hecho ha indignado más a los liberales ferrolanos.

Honrando a un sabio.

En San Miguel del Valle (Santander), se ha inaugurado con gran solemnidad un monumento al célebre cirujano hijo de aquel pueblo doctor Diego Argamasá Obregón.

Al acto asistieron muchas autoridades y vecinos de toda aquella comarca.

Hubo muchos discursos y en todos ellos se ensalzó grandemente al doctor Obregón.

Ayuntamiento agradecido.

El Ayuntamiento de San Sebastián, en la sesión que celebró ayer, aprobó por 19 votos contra dos de los católicos una moción, en la cual se daban las gracias al Gobierno por las medidas que había tomado para evitar la manifestación que hubiera ocasionado un día de lute tal vez a la capital donostiarra.

También se alabó grandemente al presidente del Consejo por haber mandado tanta trepa, con objeto de evitar el que el orden se alterase.

El Ayuntamiento donostiarra celebrará un homenaje en obsequio a la tropa e invitará a un gran banquete en Monte Ulia a los jefes y oficiales.

A los soldados les darán una peseta a cada uno, a los cabos 1,50 y a los sargentos dos.

Todo el vecindario se ha mostrado conforme con el obsequio acordado por el Ayuntamiento para agasajar a los militares.

Revista de tropas.

El capitán general de Cataluña señor Weyler, revistó ayer las tropas que guarnecen Tarragona.

El capitán general fué recibido en la estación por muchas autoridades civiles y militares.

DE MELILLA

La agresión a un español.—Quénes son los kabilos.—Las autoridades marroquíes.

Comunican de Melilla que el obrero que anteayer fué herido,

mejora notablemente, creyéndose que en breve curará de sus heridas.

Los agresores pertenecen a las kábilas de Wadrros y Beni Osmar, la policía española le sigue la pista y muy pronto se cree que los criminales rifeños estarán en poder de la justicia.

Las autoridades marroquíes, obligadas por las españolas, hacen inauditos esfuerzos por aclarar las circunstancias del suceso, en el cual figuró como víctima el español.

Combate entre moros.—Adulares destruidos.—Muertos y heridos.

Comunican desde el Peñón de la Gomer que en la parte Oeste del campo se notaba desde hace unos días una gran agitación entre los rifeños y unas y otras kábilas.

Ayer se tradujeron en hechos los odios que existen entre unos y otros rifeños.

Unos cien moros de las kábilas de Beniurriaguil y Bocoya, penetraron violentamente en la kábila de los Benifrag, quemando muchos adules y destruyendo muchas propiedades.

En aquellos primeros momentos los de Benifrag, que no esperaban la agresión, fueron agredidos y castigados, pero se rehicieron, repeliendo la agresión, trabándose un reñido combate.

Los de Beniurriaguil y Bocoya fueron derrotados y tuvieron que huir, dejando en el campo de batalla cinco muertos y muchos heridos.

Los de Benifrag tuvieron un muerto y cuatro heridos graves.

Ha causado gran alarma en todo el Peñón la batalla de ayer, que seguramente será precursora de otras que han de celebrar los salvajes rifeños.

Rivera.

Sección de mercados.

Salamanca.

Trigo candel de rentas, fanega de 94 libras, 45 reales
Trigo superior, 44.
Idem corriente, bueno, 43.
Idem rubio, 42.50
Centeno fanega de 90 libras, 26.25.
Cebada fanega de 70 libras, 22.
Algarrobas 22.
Guantes, 25 y 30
Avena, 14 y 15.
Garbanzos guos, 120.
Harina extra, 59 pesetas los 100 kilos
Idem 1.ª, 38.
Idem 2.ª, 36.50
Idem 3.ª, 34.50.
Tendencia sostenida.

(POR CORREO)

(De nuestros correspondientes).

Valencia.
Entraron 200 fanegas de trigo, que se pagaron a 44 reales las 94 libras.
Tendencia fija.
Maíz a 40 reales fanega, guisantes a 32, habas a 35, algarrobas a 26 yeros a 30, lentejas a 40 y cebada a 28.

Cervecería Inglesa.

Por tenerse que ausentar su dueño, se traslada la Cervecería Inglesa, de la calle de Quintana, 15-5

Café-restaurant La Perla

Prior, 9 y 11, Salamanca.

VERDADERO CAFE MOKA

Cubiertos de 2,50 pesetas en adelante y a la carta.

Se vende

la casa número 19 del Paseo de la Gloria, con sus buenas habitaciones un gran corral y poza con puentes carreteras para el corral. Del p. e. y condiciones puede enterarse Esp. y Mina, número 16, detrás del Pasaje.

Forjador.

Se necesita uno entendido en carruajes. Informarán oficinas de San Pablo, taller de carros de anterior Sanz.

Venta de casa.

Se vende una de nueva construcción, situada en las afueras de Sancti Spiritus, con corral, que así e 500 metros de extensión, gallinero y paomar. Para informes, en la tahona del Carmón.

Circo de Variedades.

Se arrienda a espacio local por tiempo para más detalles, informarán calle de San Pablo, número 12

Ningun enfermo del

ESTÓMAGO é

INTESTINOS

por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de París, Londres, Berlín, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el ELIXIR

SAIZ de CARLOS

(STOMALIX)

han recobrado la salud con su uso, largos años perdidos.

Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento quitándose las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito, la digestión se normaliza, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, aumentando de peso si estaba enflequecido.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID

Se vende por correo certificado a quien lo pide

Almacén de maderas y taller mecánico de carpintería.

para la preparación y elaboración de toda clase de ensamblajes, jambas y molduras del perfil que se vea, tabla machabrada para entarimados de todas dimensiones, por contar esta casa con maquinaria para poder servir los gruesos y anchos que se deseen; en la misma encontrarán todo el material necesario para la construcción, como cal, cemento rápido y lento, yeso, etc.

Arsenio Andrés, Hijos y Compañía

Avenida de Canals (paseo de la estación), 15, Salamanca-Teléfono 109

EL ANGEL DE LA GUARDA

Colegio de segunda enseñanza incorporado al Instituto general y técnico.

SAN PABLO, 78 — SALAMANCA

En este colegio, único en su clase, se explican diariamente las lecciones por profesores titulados de reconocida competencia, obteniendo los alumnos grandes ventajas en sus estudios. Los alumnos internos están continuamente vigilados y asisten a las clases del Instituto acompañados del inspector. Los jueves y domingos salen todos acompañados de un profesor y del inspector. Los resultados obtenidos en los exámenes de fin de curso de 1909 a 1910, han sido altamente satisfactorios, como se demuestra por los siguientes datos: sobresalientes, 8; matriculas de honor, 6; notables, 10; aprobados, 23, y suspensos, 1. Se admiten internos, medio pensionistas y externos. Trato mejorable. Pensiones económicas.

VAPORES COMERCIALES FRANCESES

Servicio á Cuba y México por los magníficos vapores extra-rápidos

LA ORA PAGNE

135 metros de largo. 10.010 toneladas de desplazamiento y 9.000 caballos de fuerza.

Salidas todos los meses: de Santander el 22 y de Coruña el 23.

Servicio á la Martinica, Trinidad, Venezuela, Colombia, Centro América y Paífico, por los nuevos y magníficos vapores de dos hélices

GUADELOUPE y PEROU

137 metros de largo. 9.550 toneladas de desplazamiento y 6.000 caballos de fuerza. Salidas todos los meses: de Santander el día 27.

AGENCIAS DE LA COMPANIA

Santander, SEÑORES VIAL HJOS, Muelle 32.—Madrid, don Francisco Setuain, Zurbano, 10, y Compañía Internacional de Vapores Oceánicos, Palacio de la Equitativa.—Coruña, don Nicandro Farfán.—Barcelona, señores S. Talavera é Hijos, Pasaje del Comercio.—Bilbao, señores Alfredo Hernández y Compañía, Caserío de Añibá-Eto. 2

The British And South American Steam Navigation Company, Limited

R. P. Houston & C.º

Compañía de vapores rápidos á la República Argentina

SAIDAS MENSUALES



El día 24 de Agosto de 1910, saldrá del puerto de Vigo, directamente para Montevideo y Buenos Aires, el magnífico vapor

Hespérides.

Precios del pasaje de tercera clase, 221 pesetas.

Los pasajeros deben presentarse en la Agencia dos días antes de la salida del vapor con toda la documentación necesaria para cumplir las formalidades que marca la ley. Para informes dirigirse al

Agente general en España: RAMON N. SOLER.-Vigo.

Escritorio: calle de la Victoria. (Detrás del jardín de la Alameda).

LA CATALANA

Sociedad española de seguros contra incendios á prima fija.

Fundada en 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por Real orden del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909.

GARANTIAS

Capital social. { Suscrito 5.000.000

{ Desembolsado 1.500.000

{ Estatutaria 1.000.000

Reservas. { Técnicas y de garantía. 1.055.479,68

{ Inversiones y fondos disponibles. 3.590.651,76

{ Sinieistros satisfechos. 13.044.164,21

Comisioe social.—Barcelona: Rambla de Cataluña, 15, y Cortes, 624.

Subdirector en Salamanca: Don Arturo Gomez y Gómez

Oficinas: Doctor Riesco, 23 y 25, y Especies, 1.

Autorizada la publicación de este anuncio por la Inspección de Seguros en 11 de Marzo de 1910.

JUAN CARRARA E HIJOS

Calle Real. - GIBRALTAR

Agencia de vapores trasatlánticos para el Brasil y la Argentina

Servicio de las importantes líneas postales italianas

“La Italia,” y “La Ligure Brasiliana,”

Para SANTOS y BUENOS AIRES, el paquete postal Toscana, de la Compañía “Italia.”

Se espera en Gibraltar el 8 de Agosto y saldrá el mismo día.

Para SANTOS y BUENOS AIRES, el paquete postal Minas, perteneciente a “La Ligure Brasiliana.” Se espera en Gibraltar el 16 de Agosto y saldrá el mismo día, admitiendo pasajeros para Rio Janeiro y Montevideo.

Admiten pasajeros de cámara y de tercera. Los de cámara á precios equitativos, y los de tercera á 150 pesetas. Trato inmejorable; alumbrado eléctrico; pan y carne fresca todo el viaje; comida abundantísima con vino gratis; médico, medicina y enfermería, gratis

Para pasaje y demás informes, acúdate á

Juan Carrara é Hijos, calle Real, Gibraltar.

Baños de Ledesma (Salamanca)

Abiertos todo el año.

Temporada oficial de 1.º de Junio al 30 de Septiembre.

Sin rival contra el reuma, parálisis, nefritis, corea y otras neurosis. Se venden frascos de Sulfuraria (grasa), en las principales farmacias de Salamanca.

Para más detalles, dirigirse al administrador de los baños, don Carlos Litardó.

© Universidad de Salamanca

RESOLUCION BENEDICTO

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrhos crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, etc.

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrhos crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, etc.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos. Capital social: 12.000.000 de pts. efectivas. Completamente desembolsado. Cuarenta y cinco años de existencia. Seguros sobre la vida. Seguros contra incendio. Subdirector en Salamanca: Don Andrés Pérez-Cardenal. Plaza de la Libertad.

Vapores correos á América. Compañía Hamburguesa Sud-Americana. Hamburg America Linie. Pasajes á Montevideo, Buenos Aires y Chile. Pasajes á Habana y México.

Servicios comerciales entre Bilbao y los destinos siguientes:

Habana y puertos de la isla de Cuba, Veracruz, Tampico, Puerto México y demás puertos del Golfo Mexicano, y para los del Pacífico en combinación con el ferrocarril de Tehuantepec, Montevideo y Buenos Aires.

Table with 3 columns: FECHA DE SALIDA, NONBRE DEL VAPOR, PUERTOS DE DESTINO. Rows include 11 Agosto Frankenwald, 13 id. Santa Elena, 24 id. Córdoba, 25 id. Bavaria, 28 id. Grecia.

Se garantiza que estos buques no hacen trasbordo en puertos intermedios a distintos buques de los que están anunciados y que el trato á bordo es espléndido, higiénico y esmerado.

Nelson Line. Compañía de vapores correos al Río de la Plata. Duración del viaje, 18 días. De Vigo par. Montevideo y Buenos Aires, saldrán directamente los vapores...

SALAMANTINA. confecciones parisién para señoras, con patente de invención y real privilegio. Este sistema de confección es el más sencillo...

Gran Establecimiento Baleario de Cabreiroá (Verín Orense). Aguas minero medicinales, verdadero prototipo de las ácido-bicarbonatadas-sódicas. Premiadadas con diplomas de honor y grandes premios...

GRAN HOTEL. Este granioso edificio, construido inmediato al manantial, estará abierto desde 1.º de Junio. Encuéntrase dotado de todos los adelantos modernos de confort á higiene...

EL FENIX. Compañía francesa. Seguros sobre la vida. Fundada en 1843. COMPANIA francesa del Fenix. Seguros contra incendios. Fundada en 1819.

COMPANIA ARGENTINA DE LONDRES. Para Montevideo y Buenos Aires, directamente saldrá de Vigo el día 12 de Agosto, el vapor correo inglés La Blanca.

Baños de Retortillo (SALAMANCA)

Sin rival, de éxito seguro contra el reumatismo en todas sus manifestaciones, contra las enfermedades del aparato respiratorio y digestivo, sistema nervioso, parálisis centrales, periféricas y sífilis, etc.

COMPAÑIAS HAMBURGUESAS. Hamburguesa Sub-Americana. Hamburg America Linie. LINEA DEL BRASIL-LA PLATA. Viajes rápidos por atomados vapores correos.

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer. La Flor de Oro es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si á la vez desean teñir el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella.

Santa Juliána. Moderna fábrica de chocolates y pastas finas para sopa. Mariano Villar CANTALAPIEDRA. Casa exportadora de cereales, garbanzo fino castellano, lentejas, alubias y piñón mondado.

BAÑOS DE ALMEIDA (ZAMORA)

Agua radio-azoadas sulfúricas. 10 000 voltios de radioactividad (las que más del mundo). ANALIZADAS POR EL SABIO DOCTOR Don Gabriel de la Puerta. En un artículo publicado en la «Gaceta Española de Farmacia», asegura el doctor señor Puerta que estas aguas curan la cancerosis.

IMPORTANTE LINEA DE VAPORES CORREOS ESPAÑOL

de Pinillos, Izquierdo y Comp.ª CADIZ. Servicio postal-rápido cada VEINTE días entre Cádiz, Montevideo y Buenos Aires. Magníficas acomodaciones para pasajeros de primera, segunda, tercera preferente y tercera clase.

Gran Comercio del Precio Fijo Plaza Mayor, 47, Salamanca.

Inmensa surtido en toda clase de tejidos de seda, lana, hilo y algodones nacionales y extranjeros. Pañería, mantas, felpas, rizos, astracanes y mantonería. Artículos de puerisuteria, perfumería, paraguas, corbatas, acordeones. Armas y efectos de caza, artículos de viaje. Camisería y sastrería. Trajes á la medida de 30 pts. en adelante.